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    「一國兩制下，盈餘屬於香港，是香港的財富啊！」

    「表面如此，但如果中央下令每年盈餘要多少？港府能怎麽做？五十年後或到最後，盈

餘歸誰？貯備的去向，分佈誰作主？盈餘對香港來說只是一個數字，虛幻的數字。別小看政

府，他們不蠢，只是受了不少委屈。」

    「香港回歸是經濟因素。各人皆視香港是一個金蛋，予取予攜，為了自身利益，自保，

上下交征利，苦的當然是下屬百姓，但回歸前，各人應有心理準備，歲月必定艱難。在這內

外交煎的形勢下能夠苟安已是萬幸。」兒子不斷搖頭，望著遙遠的大海道：「往者已矣，未

來的路該如何走？如何自保呢！」

    「貧富懸殊，差距太大了，報導指香港富豪數世界排名第四，亞洲排名第一，本來值得

自豪，但背後的意義是財富倒向個別人士，而我們固有的富豪地位也相對下降。基層生活必

須改善，否則將成罪惡反叛溫床，縱管如何努力建設，亦抵不住下層的破壞。共處一室，只

有自己安樂，可能嗎？難道別人好自己才能好，這顯淺道理仍看不透嗎？

    樓價是首要處理的工作，如果能有效壓抑樓價，很多社會問題必迎刃而解，如安貧、劏

房、中小企的生存等，但政府的高地價政策恐是最大的障礙。不過，租管是基本及惠澤基層

市民的措施，能使大眾有喘息的機會。此外，中國的迅速發展，是最好的機會，如何因勢利

導，隨著變化發展，必有一番廣闊天地，個人方面，學習是最重要的。不論新科技、新學識

、新的人事接觸，世界變化很大，科技日新月異，人事接觸頻繁，如果不學好各種技能，在

工作上定障礙重重。減少埋怨，壓制自己無盡的慾望。埋怨瀰漫消極的情緒，影響整個社會

，埋怨的背後卻是無盡的慾望，導向深淵。

    未來的路該怎麽走？佛教的因果論是最好的標準：一、任何事物皆依循因果法則演變。

因此，任何事物皆可循因果找出其發生的原因，給予整治，改善。人生是苦亦可作如是觀，

循因果找出其因而去苦。二、細究因果，每作一件事應先審視是否對大眾有利，若產生害處

，決意不作，多從長遠及宏觀角度去審視，因果是決定不移的，躲也躲不了。」

  

    你看我盤腿多棒。雙跏趺，坐上二、三個小時，面不改容，不需放腿。

    「對眾生有何益處？與眾生有何關係？」

    你看我學習多好，活像一部活字典，佛教的名詞，道理，我皆瞭如指掌。

    「對眾生有何益處？煩惱不是繼續存在嗎？」

    你看我唱讚多好聽，腔調、板、眼，得心應手。沒有任何一種唱頌能難倒我。

    「對眾生有何益處？苦惱眾生如何能歡唱？」

    你看我對佛門多嫻熟，所有儀節我皆懂，佛門中的高僧大德我皆認識，佛教團體俱有交往。

    「對眾生有何益處？這些這些，與眾生有何關係？」
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